

MEDIENMITTEILUNG

## **Die Universitätsklinik Balgrist und das Spital Männedorf gründen die «Klinik für Orthopädie und Traumatologie Balgrist – Spital Männedorf»**

**Zürich, 2. Oktober 2024 – Die Universitätsklinik Balgrist und das Spital Männedorf haben die «Klinik für Orthopädie und Traumatologie Balgrist – Spital Männedorf» gegründet, die sie ab 7. Oktober 2024 gemeinsam betreiben werden. Die Kooperation bündelt die Stärken der beiden Spitäler: eine exzellente Grundversorgung am Spital Männedorf gekoppelt mit der hochspezialisierten Expertise in der muskuloskelettalen Medizin der Universitätsklinik Balgrist. Sie schafft damit die Voraussetzungen für eine nachhaltige Stärkung der orthopädischen und traumatologischen Versorgung in der Region. Patientinnen und Patienten des Spitals Männedorf erhalten wohnortsnah einen unkomplizierten Zugang zu hochspezialisierter Diagnostik, Behandlung und Rehabilitation für den Bewegungsapparat. Durch die enge Zusammenarbeit wird die Versorgungskette von einfachen bis hin zu komplexen Fällen aus einer Hand sichergestellt.**

Bereits seit Februar 2023 arbeiten das Spital Männedorf (SMA) und die Universitätsklinik Balgrist (Balgrist) im Bereich der Wirbelsäulenmedizin erfolgreich zusammen. Nun wird die ganze Bandbreite der Orthopädie und der Traumatologie unter der fachlichen Führung des Balgrist im Spital Männedorf angeboten. Von Spezialsprechstunden über konventionelle Behandlungen bis hin zu ausgewählten orthopädisch-traumatologischen Eingriffen. Mitarbeitende des Balgrist führen künftig auch die Sprechstunden in der zum Spital Männedorf gehörenden orthopädischen Praxis in Hombrechtikon durch. Damit wird am rechten Zürichseeufer eine wohnortnahe Grundversorgung mit Zugang zu hochspezialisierter Medizin der Universitätsklinik Balgrist sichergestellt.

Stefan Metzker, CEO des Spitals Männedorf, über die neue Zusammenarbeit: «Unsere Hauptaufgabe ist es, unseren Patientinnen und Patienten eine erstklassige medizinische Versorgung in der Region zu gewährleisten und Zuweisenden den bestmöglichen Service zu bieten. Die Orthopädie und Traumatologie sind zentrale Fachbereiche unseres Spitals, die wir nun gemeinsam mit der Universitätsklinik Balgrist auf höchstem Niveau weiterführen.»

Mazda Farshad, medizinischer Spitaldirektor der Universitätsklinik Balgrist, zeigt sich begeistert: «Mit der Partnerschaft können wir die universitäre Spitzenmedizin der Universitätsklinik Balgrist regional und aus einer Hand anbieten. Patientinnen und Patienten haben

somit Zugang zum gesamten Behandlungsspektrum, von Standardbehandlungen regional im Spital Männedorf zu hochkomplexen Behandlungen an der Universitätsklinik Balgrist.»

Geleitet wird die «Klinik für Orthopädie und Traumatologie Balgrist – Spital Männedorf» vom Chefarzt Prof. Samy Bouaicha, Kaderarzt am Balgrist. Er sagt: «Besonders freue ich mich auf eine enge Zusammenarbeit mit den Hausärztinnen und Hausärzten in der Region rund um das Spital Männedorf. Wir stärken damit die regionalen Netzwerke. Patientinnen und Patienten finden sich leichter zurecht, wenn sie weniger medizinische Ansprechpartner und einen direkten Weg zu den erfahrenen Fachteams haben.»

Mehr zum Angebot an der Klinik für Orthopädie und Traumatologie Balgrist – Spital Männedorf finden Sie unter folgendem Link: <https://www.spitalmaennedorf.ch/fachbereiche/orthopaedie/>

**Kontakt für weitere Informationen:**

Spital Männedorf, Marco Stücheli, Leiter Marketing & Kommunikation

Tel. +41 44 922 22 99 / [medien@spitalmaennedorf.ch](mailto:medien@spitalmaennedorf.ch)

---

Universitätsklinik Balgrist, Gregor Lüthy, Leiter Unternehmenskommunikation

Tel. +41 44 386 14 15 / [kommunikation@balgrist.ch](mailto:kommunikation@balgrist.ch)

Das neue Orthopädie-Team der Universitätsklinik Balgrist am Spital Männedorf

v.l.n.r.: Prof. Dr. med. Samy Bouaicha, PD Dr. med. Silvan Beeler, Dr. med. Daniela Meyer, Dr. med. Andreas Flury, Dr. med. Dominik Kaiser



**Informationen zum Spital Männedorf**

Das Spital Männedorf bietet über 80'000 Menschen des rechten Zürichseeufers das gesamte Spektrum eines Grundversorgungsspitals. Zusätzlich deckt es ausgewählte Spezialgebiete wie Altersmedizin, Onkologie, Orthopädie, Adipositas-Behandlung, Urologie und Bauchchirurgie ab. 1'000 Mitarbeitende und 90 Beleg- und Konsiliarärztinnen und -ärzte behandeln und betreuen jährlich über 50'000 Patientinnen und Patienten wohnortnah. Das Spital Männedorf verfügt über die Kliniken der Medizin, der Chirurgie sowie der Gynäkologie und Geburtshilfe. Es betreibt ausserdem ein Institut für Anästhesie und Intensivmedizin, ein Institut für Radiologie, eine Notfallstation, eine Intensivpflegestation und einen eigenen Rettungsdienst. Das Spital Männedorf pflegt Kooperationen mit dem Universitätsspital Zürich, der Universitätsklinik Balgrist, der Privatklinikgruppe Hirslanden, Uroviva und mit weiteren Gesundheitsdienstleistern. Die Trägerschaft des Spitals Männedorf besteht aus acht Aktionärsgemeinden am rechten Zürichseeufer. [www.spitalmaennedorf.ch](http://www.spitalmaennedorf.ch)

**Informationen zur Universitätsklinik Balgrist**

Die Universitätsklinik Balgrist ist ein hochspezialisiertes Kompetenzzentrum für die Abklärung, Behandlung und Nachbetreuung von Schädigungen des Bewegungsapparats. Medizinisch gliedert sich das Leistungsangebot in die Bereiche Orthopädie, Paraplegiologie, Rheumatologie und Physikalische Medizin, Sportmedizin, Neuro-Urologie, Chiropraktik, Radiologie sowie Anästhesiologie.

Das breite Spektrum vernetzter Therapien wird ergänzt durch pflegerische Betreuung, soziale, versicherungsrechtliche und psychologische Beratung sowie berufliche Eingliederungsmassnahmen und Rehabilitation. Alle Aktivitäten sind darauf ausgerichtet, den Patientinnen und Patienten grösstmögliche Unterstützung zukommen zu lassen.

Die Universitätsklinik Balgrist setzt mit ihren Forschungsinfrastrukturen Balgrist Campus und OR-X in der orthopädischen Forschung und Lehre international anerkannte Massstäbe.

Der private Träger der Universitätsklinik Balgrist ist der Schweizerische Verein Balgrist.